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LIBERTE EGALITE  FRATERNITE 

Ne vous inquiétez pas je ne vais pas parler politique. 

INTRODUCTION  

Jean-Nicolas Pache, ordonna le 21 juin 1793 de faire peindre sur les murs de la maison 

commune la formule « la république une indivisible, liberté, égalité, fraternité ou la mort. 

Le terme mort a été enlevé, il ne reste aujourd’hui, que liberté égalité fraternité. 

Nous somme dans la fin l’an de grâce 2020, une année bizarre, trouble, où règne 

l’inquiétude, la peur, l’isolement, la privation de liberté, avec un virus qui accentue notre mal 

être, et ce confinement que nous percevons il me semble comme une prison ; dorée pour 

certains mais quand même une prison. L’être humain a besoin de communiquer, avoir des 

relations, se projeter, avoir des objectifs,  des rêves, vivre tout simplement. 

Que sera 2021 ?  Il est difficile de s’aventurer à présager quoi que ce soit. 

Ne nous laissons pas berner, ces trois mots (libre, égaux, frères)  n’ont pas eu l’occasion de 

voir le jour, ou du moins n’ont fait que de brèves apparitions. 

Notre monde est très loin de cet objectif. 

Les paroles volent et s’envolent, les écrits restent. 

Passons au 10 décembre 1948 qui se souvient de cette date historique (déclaration 

universelle des droits de l’homme) 

Les nations unies en entête avaient souligné : Paix, dignité et égalité sur une planète saine, 

superbe phrase, mais quand en est-il aujourd’hui ?  A regarder la situation mondiale c’est 

grisâtre  

DECLARATION UNIVERSELLE DES DROITS DE L ’HOMME – 1948 – EXTRAIT  

Article premier 

Tous les êtres humains naissent libres et égaux en dignité et en droits. Ils sont 

doués de raison et de conscience et doivent agir les uns envers les autres dans un 

esprit de fraternité. 

Article 7 
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Tous sont égaux devant la loi et ont droit sans distinction à une égale protection 

de la loi. Tous ont droit à une protection égale contre toute discrimination qui 

violerait la présente Déclaration et contre toute provocation à une telle 

discrimination. 

Article 18  

Toute personne a droit à la liberté de pensée, de conscience et de religion ; ce 

droit implique la liberté de changer de religion ou de conviction ainsi que la 

liberté de manifester sa religion ou sa conviction seule ou en commun, tant en 

public qu'en privé, par l'enseignement, les pratiques, le culte et l'accomplissement 

des rites. 

Notre liberté s’arrête où commence celle des autres.  

 

 CE QUE NOUS DIT LA PAROLE  SUR LA LIBERTE, EGALITE, FRATERNITE ?               

LIBERTE 

Galates 5 v13 

Frères et sœurs, c’est à la liberté que vous avez été appelés. Seulement, ne faites pas de cette 

liberté un prétexte pour suivre les désirs de votre nature propre. Au contraire, soyez par 

amour serviteurs les uns des autres. (Mettez-vous au service les uns des autres. F C) 

1 Cor 8 v9 :  

Toutefois, faites bien attention à ce que votre liberté ne fasse pas tomber dans le péché ceux 

qui sont mal affermis dans la foi. 

Galates 5v1 :  

Christ nous a rendus libres pour que nous connaissions la vraie liberté. C’est pourquoi tenez 

bon et ne vous laissez pas réduire à nouveau en esclavage.la parole nous donne un cadre et 

des règles à suivre et à appliquer. 

 

Jean 8 v36 :  

Si donc c’est le Fils qui vous donne la liberté, alors vous serez vraiment des hommes libres. 

Comment utilisons nous cette liberté en Jésus dans nos pensées, nos actions, nos décisions ? 

Rappelons-nous que par le sacrifice de Jésus sur la croix nous obtenons la vie, le pardon de 

nos péchés la liberté de s’approcher du Père 
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1 pierre 2 v16 :  

Vous agirez ainsi en hommes libres, sans faire pour autant de votre liberté un voile pour 

couvrir une mauvaise conduite, car vous êtes des serviteurs de Dieu. — 

Notre Père céleste, veut vraiment nous rendre libre et être équilibré dans notre liberté. 

Mais libre de quoi ? 

Que faire de cette liberté ? 

Liberté dans mes actes, mes pensées, dans mes paroles tout en me laissant conduire par 

Jésus et par son Saint Esprit, dans l’accueil, dans la compassion dans mon service aux autres, 

dans le pardon, sinon comment pourrai-je dire que je suis libre en Jésus et que j’aime Dieu si  

je mets ou je laisse les autres dans leur prison, nous ne sommes pas juge mais pécheur sauvé 

et libéré par grâce  

Avec la liberté on devient responsable de nos actes. (Citation) 

EGALITE 

Colossiens 3 v 11 :  

Dans cette nouvelle humanité, il n’y a plus de différence entre *Juifs et non-Juifs, entre 

*circoncis et incirconcis, étrangers, barbares, esclaves, hommes libres : il n’y a plus que le 

Christ, lui qui est tout et en tous. 

1cor 3 v8 :  

Celui qui plante et celui qui arrose sont égaux et chacun recevra son propre salaire en 

fonction du travail accompli. 

Dans notre société nous avons des niveaux :  

 Compétences,  

 rang social, 

  grades,  

 statuts, etc… 

Mais pour Dieu et pour l’avancement de son royaume  nous sommes au même niveau, tous 

des serviteurs et des servantes avec des dons et des talents diverse et variés, et notre Père 

céleste nous utilise selon son bon vouloir, donc nous ne pouvons prétendre être supérieur à 

notre frère ou sœur, même si notre service ou ministère est vu de tous. 

Donner du pain et un verre d’eau est aussi important pour moi qu’annoncer Jésus, nos 

paroles non pas de valeur si elles ne sont pas suivies par des actes. 
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Ex : tu as faim et soif je vais prier. 

FRATERNITE :  

Parenté entre frères et sœurs nés et élevé par les mêmes parents. 

Galates 3 v28 :  

Il n’y a donc plus de différence entre les Juifs et les non-Juifs, entre les esclaves et les hommes 

libres, entre les hommes et les femmes. Unis à Jésus-Christ, vous êtes tous un. 

Nous sommes tous issus de Dieu le père, unis à Jésus par son sang, une famille   

Un même ADN                           

 

1 Jean 4 à partir du v 7 :  

Chers amis, aimons-nous les uns les autres, car l’amour vient de Dieu. Celui qui aime est né 

de Dieu et il connaît Dieu. 

Qui n’aime pas n’a pas connu Dieu, car Dieu est amour. 

Voici comment Dieu a démontré qu’il nous aime : il a envoyé son Fils unique dans le monde 
pour que, par lui, nous ayons la vie. 

Voici en quoi consiste l’amour : ce n’est pas nous qui avons aimé Dieu, mais c’est lui qui nous 
a aimés ; aussi a-t-il envoyé son Fils pour apaiser la colère de Dieu contre nous en s’offrant 
pour nos péchés. 

Mes chers amis, puisque Dieu nous a tant aimés, nous devons, nous aussi, nous aimer les uns 
les autres et même ceux qui ne le connaissent pas (rajout) 

 

 

  


